
喻：确实是发生了巨大的变化，我觉得我这10年应该说

是创作投入的一个阶段，一步一步的每几年做一个展览

的样子，一步一步的往前迈进的过程，还是挺好的。

Hi：这期间你进入到与古代传统经典有关的创作中，是

否可以看作是对青年创作模式的告别？

喻：青春期的那些作品大概在2 0 0 0年之前大学毕业以

后这段时间就结束了，之后慢慢的发生了许多改变，

不是仅仅关注个人，自己或者是周边的小世界。而是对

传统越发的热爱，并持续对传统进行思考，这其中也包

涵了对整个社会或者周边环境的关注。因为人终究会长

大，不可能一直在青春期。人的自身在成长，社会也在

不断地发生巨大变化，这些变化要求每个人都会从各自

的角度出发看世界，看周边，而不是一直关注自己。

Hi：这十年从“时间内外”到“金色天景”再到“黄金

界”为什么会一直偏爱金色？

喻：因为绘画首先是一个视觉的东西，金色是一个有特

别强烈视觉的效果的色彩，另外又有很多的含义，从古

代一直用这个颜色，它本身就是一个权利财富的隐喻，

用到当下的时候又有一种反讽的意味在里面。

Hi：你作为新生代艺术的代表艺术家，而被当代艺术史

记录，在你看来“新生代艺术家”这个标签，在今天是

否还有效，这个词是否具备了新的含义，或者你已经不

愿意被这个词汇限定？

喻：我一直觉得这种标签是批评家或者是艺术史论家对

艺术家或艺术时期的界定，跟具体艺术家没有太直接的

关系。艺术家不会说因为某一个标签变的怎么样，而让

他的创作发生变化。这可能是两种不同的工作，艺术家

或者一个画家他的工作就是去创作，艺术批评家或者艺

术史家他负责分类和梳理，这是两种工作。

H i：你在《H i艺术》的榜单中，你也是为数不多的女

性艺术家之一，我们不谈论“女性主义”，但如果说

到女性艺术家的成就或者地位，你觉得这十年间是否

产生过变化？

喻：首先女性艺术家被大家了解的人数比以前多，这是

一个好的事情。首先女性受教育的人群增加了，我在美

院工作我上大学的时候油画系就我一个女生，十几个男

被公众认知的女性艺术家依旧很少
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人的自身在成长，社会也在发生变化

Hi：从2006年开始到2016年，中国当代艺术发生了巨

大的变化，可否具体谈谈这十年你的创作？

喻红的工作室在798艺术区院内，并且她已经使

用这间工作室很久了，13年还是15年她自己已

经记不清。工作室也见证了她这十年的变化，我

们清晰地看见这十年来她坚实不断向前的步伐。

喻红在中央美术学院的个展开幕前，我问她对这

场展览有什么感受，她说在央美做展览有一点压

力，但更重要的是，展览是这一个阶段的总结。
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生。现在的学生一半是女生，有几届女生比男生还多，

相对来说毕业以后经过了若干年社会筛选，女性比例也

比我那个时候多，但即便是这样女性艺术家数量还是

非常少。总体上讲社会上被大家了解到，或者通过媒体

被公众认知的女性艺术家依旧很少，这里面有不公正因

素。客观上来讲女性艺术家她自身可能从事创作的时间

不如男性多，有的要结婚生孩子，更主要的是社会上还

是对于性别有一个选择，社会资源更倾向于男性，这是

一个不争的事实，这个对女性艺术家会有影响。

创作的时候还是只关注画面本身

Hi：从2006年开始，你作品的价格就在拍卖市场上不

断攀升，这对你的创作和生活带来了哪些影响？

喻：有影响，这是一个客观的现象，当你买不起颜色的

时候，和当你能够买足够画画的材料的时候创作的面貌

是不一样的，这一定会有影响的。但是到了一定程度这

个不是最主要的，最终还是看在创作中自己对自己的要

求，或者自己对于世界的看法。任何事情跟物质都有关

系，但是没有一个绝对的关系，你的价钱越高越怎么

样，没有一个必然的联系。

Hi：你如何看待这十年中国当代艺术市场的起伏？

喻：看不懂，因为我不是研究经济的专家。但这些对我

个人来说没有影响，因为创作的时候其实你是想着每一

张画怎么画好，不会想到这个画后面几个零，不会这样

想的，这样想不会画了。

Hi：月底的个展可否看作你艺术历程中的新阶段，对未

来十年你有何预期？

喻：这个展览应该还是一个阶段性的小总结，我自己是

比较喜欢。我的节奏是一两年做一个个展，并且希望每

一个阶段都往前走一小步。但其实艺术创作每个阶段往

前迈一步非常不容易的，对于画家来说非常痛苦，每一

张画都比上一张画的好，每一年比上一年画的好，你想

这样期待，但艺术真不是这样。
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